



**Universidad del sureste**  
**Campus Frontera Comalapa**

**Licenciatura en psicología**

CUESTIONARIO DE INFORMACIÓN PSICOLÓGICA Y SU TERRENO

**MATERIA:** TÉCNICAS DE LA ENTREVISTA

**DOCENTE:** LAURA JAQUELINE LOPEZ HERNANDEZ

**PRESENTA:** SCHEYLI YASMIN PÉREZ MORALES

4° cuatrimestre

Frontera comalapa, Chiapas a  
05 de diciembre del 2022

La entrevista psicológica es la relación basada en dos individuos o más que ayuda a la recopilación de información personal ayudando al psicólogo a examinar y tener un diagnóstico a causa de problemas que tenga el paciente. Además es utilizada en varios ámbitos sociales como escuela, trabajo, grupos sociales, familiar, entre otros.

Dentro de la entrevista existen diferentes campos donde se divide las técnicas para una buena recopilación de datos todo en beneficio del paciente.

En el siguiente trabajo estaré explicando algunos de esos campos y herramientas útiles para la buena recolección de datos personales.

## **CUESTIONARIO DE INFORMACIÓN PSICOLÓGICA Y SU TERRENO**

“La entrevista psicológica y sus campos de aplicación”

La entrevista psicológica es un recurso y una técnica de apoyo para la investigación y recopilación de datos personales, con diversos fines que ayuden a el entrevistador para obtener información de dicha persona. Esta relación se da gracias al encuentro entre dos personas el entrevistador y el entrevistado por lo cual dentro de ella existen campos de aplicación.

En el área estudiantil el encargado de la intervención es aquel psicólogo de la educación que utiliza métodos para la valuación, diagnóstico, intervención y valoración. Según Rodríguez Rivera (1986), es una conversación entre el profesor u orientador del alumno, el propio alumno y generalmente también sus padres, que tiene el objetivo de ayudarnos a conocer mejor al estudiante y de orientar a los padres en su educación o en cualquier duda o conflicto que puedan tener.

La estructura educativa es semiestructurada y directiva ya que ambos están estructuradas para hablar de algo en específico y también preguntas espontáneas que salen gracias a la respuesta de otras. Su objetivo es recabar información acerca de su personalidad, de su rendimiento académico, conflictos dentro de dicha institución, entre otras. El objetivo primordial es el de contribuir y mejorar el bienestar general del alumno y también de mucha ayuda para el mayor rendimiento en la escuela.

la entrevista suele enmarcarse en el ámbito de selección es un proceso amplio de estrategia de recurso humanos en cada organización, utilizándolo para la selección de personal para incorporar a los empleados necesarios. En este ámbito se tiene un contacto directo con el posible empleado que ayudan a facilitar la elección y colocación de dicha área que mas postula su perfil psicológico.

La experiencia profesional es importante para la selección de persona ya que toda la información importante de antiguos y actual trabajo ayudara para analizar la satisfacción antes tenida en sus trabajos, además es importante ya que se pueden analizar actitudes tenias durante las experiencia laborales y sobre sus juicion en antiguos trabajos.

La estrategia de la entrevista social es la investigación derivada dentro de un grupo de dos a mas personas donde el psicólogo hace preguntas con el objetivo de obtener información,

Como primer punto es importante tener en cuenta el problema o el aspecto a investigar para asi tomar en cuenta preguntas a cuestionar, esta entrevista puede llevarse acabo de diferentes maneras como semi-estructurada, no estructuradas, grupales, etc.

En el caso de las entrevistas sociales existen diferentes métodos y maneras de empezar como por ejemplo empezar con una entrevista individual para recabar información necesaria de cada individuo.

Las entrevistas individuales es una técnica para recopilar información entre el entrevistador y el entrevistado sus técnicas son fáciles y rápidas de utilizar, además es una herramienta fundamental en la evaluación.

La entrevista de campo es una técnica para la investigación de la recopilación de información de un entorno natural, las técnicas de investigación nos ayuda para obtener toda aquella investigación que no podemos obtener por la observación.

Las técnicas están divididas en dos clases: la observación y la entrevista (cuestionario), la observación se vasa en la exploración del terreno que consiste en el contacto directo con el terreno y la entrevista o cuestionario consiste en el acopio de testimonios de personas vivas.

Otra forma de entrevista en la clínica es considerada como un medio para obtener datos del paciente que nos ayude a dar un diagnóstico y tratamiento, es importante saber que hay que mantener una buena relación entre el profesional y el paciente y escuchar para tratar de obtener la información más importante.

Para una entrevista clínica es necesario saber las herramientas y técnicas que podemos utilizar y también los modelos terapéuticos así como también la naturaleza del problema, trastornos, enfermedades, entre otros.

Los informes de una entrevista individual y familiar, para esto es necesario integrar y sintetizar datos que suelen ser para la evaluación familiar, no es correcto utilizar un listado de preguntas a la familia como las características personales y relaciones sociales, el grado de autonomía, el juego y ocio, la salud e intervenciones extraescolares y la actitud y ámbito de estudio.

Y como último la integración de datos en el expediente psicológico consiste en la transformación de datos adecuados que requiere de análisis para al final apartar en uno mismo.

Todo los campos están unidos a técnicas y herramientas de mucha ayuda para la recopilación de datos personales desde el nombre de la persona hasta todo los problemas que pueda tener, por eso es necesario prestar atención a todo lo dicho dentro de una entrevista.

Espero que haya sido de ayuda y entendimiento ya que esto es fundamental para llevar a cabo dichas entrevistas.

## bibliografias

([Ciudad de México, 16 de agosto de 1894](#)-[ibídem, 24 de agosto de 1968](#))

UDS